

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## INTERESANTE CONFERENCIA EL CATHOLICISMO EN INGLATERRA

El Eustrodo sacerdote Rector de «El Correo Catalán», don Enrique Gábara, Pbro., dió una conferencia en el Círculo Católico de Obreros de Madrid.

Conceder como pocos de Inglaterra, expuso en su documentada disertación la situación actual de los católicos en el Imperio británico.

Después de exponer como Inglaterra va a la cabeza del mundo en sus aspectos literario y de progreso material, para de relieve que asimismo los católicos ingleses son modelo de organización, al extremo de que S. S. el Papa reciente recomendó esa organización a nuestros hermanos franceses. Cuánto más nosotros, los católicos españoles, aprende!

Inglaterra católica, puede decirse que es un descubrimiento reciente para nosotros, aunque hace ya algunos años que la reacción hacia el Catolicismo es un hecho consuetudinario; de manera que actualmente, y aun durante el régimen anterior al actual en nuestro país, el Catolicismo en Inglaterra goza de mucha mayor libertad que en España.

Y pone como ejemplo, la organización de la Enseñanza, cuya actividad aquí ha estado siempre controlada por el Estado, cuando en Inglaterra, las mismas Ordenes religiosas gozan de plena libertad de enseñanza, y aun se da el caso de que el Estado paga incluso escuelas regentadas por los jesuitas que sustituyen la escuela nacional.

Hacia historia de la apostasía de Inglaterra a partir de Enrique VIII, que abolió el Protestantismo influyendo las temibles persecuciones al Catolicismo en aquel país. Irlanda no pudo ser sujeta al yugo de los perseguidores, y fué Irlanda, la mártir, la heroína, la que, conservando su fe católica, fué la reserva que debía servir para reconquistar todo el Imperio para el Catolicismo.

O'Donnell, el gran orador irlandés, indicó la dura tarea, hasta conseguir sentarse en la Cámara de los Comunes junto con los demás diputados católicos irlandeses.

Diseminados los irlandeses por los grandes centros industriales, fundaron Círculos Católicos, y de ahí derivaron orientadas conversiones que todavía se registran en importante proporción. En el presente año, pasan ya de doce mil las conversiones habidas, y en diez años han sido registradas 130 mil. Estas conversiones son solemnemente controladas y ofrecen todas las garantías de sinceridad, siendo de notar que el porcentaje mayor lo dan los centros y ambientes culturales.

La organización de los católicos, en sus aspectos piadoso, profesional, cultural y político, es verdaderamente importante, destacando como más típicas las Asociaciones de Políticos o de Médicos y Farmacéuticos, de Empleados de transportes públicos, de Anfitriones y Empleados, de teatro y cine, y del Ramo de la aguja, agrupando cada una de ellas, lo mejor de cada clase, siendo también muy numerosas y disciplinadas.

La organización de la propaganda católica, se hace por medios entre nosotros completamente desconocidos. En las vias y plazas públicas, en los parques y playas se improvisan tribunas desde donde los propagandistas católicos de ambos sexos, con

a diario peroran con absoluta libertad explicando nuestra Religión, sin ser interrumpidos. Se publican además muchos miles de folletos de propaganda.

Hay, además, las organizaciones de Caballeros de Columba, constituida por la nobleza, de Relaciones Internacionales y de Señoras Católicas que tienen a su cargo intervenir en todo cuanto atañe a la defensa del Catolicismo.

El docto conferenciante explica la intervención de los católicos en la política, haciendo un acertado y actualísimo parangón con la intervención política de los católicos españoles. En Inglaterra, se da el caso de que los católicos han ido contra su propio partido político, en cuanto se ha tratado de la Religión, cuando en España y en Cataluña, se da el caso de que los católicos militantes en determinados partidos políticos, han ido y van contra su Religión por disciplina política.

Esta acción, seguida por los católicos ingleses, y su fuerte organización es el secreto de sus recientes éxitos, de manera que hoy el Catolicismo en Inglaterra es la fuerza religiosa más importante del país, ya que la protestante anda en infidelidad de confesiones y de divisiones.

Terminó el Rvdo. Gábara su interesantísima disertación, asegurando el pronto y completo triunfo del Catolicismo en el Imperio inglés.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A Madrid el jefe de la Base Aeronaval de San Javier don Rafael Ramos Izquierdo.

—Procedente de Cádiz y con objeto de pasar las Navidades al lado de su distinguida familia, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido paisano el comandante de R.M. don Manuel Lombardero y familia.

—Han pasado hoy el día en Cartagena las bellas hijas del general Ordóñez.

### NOTAS VARIAS

Ayer tarde se celebró en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen la boda de la bella señorita Jacinta Rueda Norte con el distinguido joven don José Pedro González.

Apadrinaron a los contrayentes el hermano de la novia don Mariano Rueda y la madre del novio don Rosario González Carrión de Pedrero.

Bendijo el matrimonio el cura ecónomo de dicha parroquia don Antonio Ródenas y levantó el acta en representación del juez el abogado don Isidro Juan.

Firmaron como testigos don Nicomedes Martínez, don Emilio García Manchón, don Oscar Navarro, don Francisco Amador, don Antonio Ferrer don Casimiro Bonmat, don Francisco del Cid, don Ramón Martínez, don Enrique Campillo y don Andrés Vidal.

Reciban los nuevos esposos nuestra felicitación.

### LETRAS DE LUTO

En la Iglesia de la Caridad se celebró esta mañana con sumera concurrencia el funeral por el alma de doña María Mercedes Álvarez fallecida recientemente en Madrid, madre política de nuestro querido amigo el oficial de Correos don Antonio Vicente Gilera, al que así como a su esposa y demás familia reiteramos nuestro sentido pésame.

## Qui potest capere, capiat

Un católico ha escrito la siguiente carta:

Al Excmo. Sr. NN:

Con el alma profundamente conmovida después de oír varias conferencias filosóficas-políticas-religiosas de filósofos modernistas que van haciendo propaganda por toda España, forjando las almas «steadard» en un ambiente de ideas y prejuicios, marcadamente anticatólicos, que envuelve a una legión sugestionada (por su falta de preparación y estudio o por su impulso a esquivar la forma, no el fondo) echamos de menos a hombres ilustrados con una conveniente preparación, filosóficas y prácticas, que puedan rebatir tan funestas propagandas.

Estos oradores incurran en errores y contradicciones, y preconizan y expozan teorías tan dolerzanas y disolutivas que únicamente hipnotizando con su bella exposición y elocuente discurso pueden recoger los aplausos del numeroso auditorio, que a fuerza de reclamos acude a oírlos, incluso los llamados intelectuales, atraídos más por la forma que por el fondo del conferenciante.

Cuando hombres de esta talla se presentan en público, sembrando sus peralocosas doctrinas, debe contrarrestarse también en público y ante el mismo auditorio, para que tales ideas no arraiguen, y para ello es necesario que si no se les refutan en el acto, allí mismo se refuta al orador a controversia pública.

Ciero que esto exige una preparación especial y gran ilustración filosófica-teológica-política; pero no tan vasta como a primera vista parece, porque ellos vienen ya preparados para exponer, pero no para contrarrestar, y como en materia religiosa y moral parten de principios y doctrinas erróneas o falsas, fácilmente caerán estas por su base.

De aquí la necesidad de Universidades y centros de preparación que no pudiendo obtenerse de momento y siendo urgentísima la necesidad de presentar buenos oradores y propagandistas de nuestras positivas doctrinas, bien pudieran utilizarse los actuales seminarios, amplificados y refermando sus estudios y educación.

Los seminarios dejan de sostenerlos o subvencionarlos el Estado; es el pueblo católico el que los va a sostener, luego el pueblo debe recibir los beneficios de ellos en toda su amplitud, especialmente en esta parte que nos ocupa, tan necesaria hoy para evitar el mal que, gozando de toda libertad, nos amenaza, dada la falta de instrucción sólida religiosa no sólo del pueblo en general, que ignora hasta el catecismo, sino también de las clases cultas y sus intelectuales, que muy instruidas en otras ciencias, en las fundamentales de nuestra religión van a tropezar, tropetando, muchas veces de buena fe, con los más peralocosos errores.

Nos hace falta que salgan a la palestra pública esos maestros y grandes oradores que tenemos encerrados en las catedrales, seminarios y parroquias y una vez en la tribuna y otros en la prensa, cada cual según sus aptitudes, pero todos a una y como erróliados avalancha intelectual, vayan a buscar al pueblo, ya que el pueblo, por abandono, desprecocupación, incompreensión de su bien o deber, no va a buscarlos a ellos; y lo-

+  
Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

## D.ª María de los Dolores Ferré Molino

Viuda de Luna  
Que falleció en Valencia el 8 de Diciembre actual  
a los 70 años de edad  
habiendo recibido cristiana sepultura en el Cementerio  
de Cartagena  
confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Pontificia

**R. I. P.**

Sus hijos don Luis (ausente) y doña María; hijos políticos, entre ellos don Manuel Dorca; nietos, hermano político, sobrinos y demás familia

ruegan a Vd. tenga presente en sus oraciones el alma de la finada y asista a la misa de requiem que se celebrará el sábado día 19 del presente mes, en el templo de la Caridad; a las 11 de la mañana.

Cartagena, Diciembre de 1931.

men ejemplo de los anglo-sajones que en los centros culturales, en las orillas y plazas, allí donde puedan sembrar la buena semilla, alza su tribuna y predicón la Verdad, rompiendo así viejas moldes que no pueden hoy conpetir, contrarrestar las modernas y modernistas propagandas.

¿Es que no hay en cada diócesis dos filósofos que, de hábito o de palacio, asistan a todos esos actos que necesitan de su participación para informarse e impugnarlos?

¿Es que han de seguir los falsos apóstoles predicando su peralocosa doctrina sin una palabra de protesta razonada, allí donde se difunde el error?

¿Es que no pesa sobre la conciencia de los capacitados el deber de dejar la vida muerta y salvar a la humanidad, especialmente a los hijos de la Iglesia, ya que peligran su fe o amenaza su futura salvación?

Si seguimos como antes, como siempre, iremos poco a poco, y hoy ya mucho a mucho, perdiendo a los que aún vacilan, y en el futuro a las nuevas generaciones, almas estandares que formarán su conciencia informadas por el espíritu católico, por el liberalismo y por el modernismo, en todas sus manifestaciones de la vida social.

Apenado por la difusión de tanto error como nos rodea sin la debida oposición, el último hijo de la Iglesia Católica suplica a V. E. que mientras los Rvdmos. Prebostes, reunidos, no toman acuerdos y medidas que eviten tanto daño, V. E. haga por sí cuanto está de su parte a fin de contener el avance del mal.

D. CANO

## Sobre todo la verdad (1)

Nosotros las señadas afirmamos y de otros que todo cuanto sea digno, perió

(1) Ya próximos a cerrar nuestra edición recibimos este original de las señadas en la Casa Misericordia rogándonos su inserción y mañifestación que solo a «Cartagena Nueva» envían el artículo de ellas que publicó dicho diario esta mañana por su carácter imparcial y confesional y se su primera protesta.

Lamentamos no poder ser por hoy más extensos.

dico «Justicia», dice ese artículo: «Sobre todo humildad», es decirlo, pues en esta casa por hoy no se usan palabras, para lavar y sicut que hagan un minucioso registro a ver donde las encuentran, y así como el pueblo se muestra por averiguar lo ocurrido, nosotros señalamos dar más amplios detalles, para que cada cual quede en el lugar que le corresponde, de modo que el que quiera saber las cosas claras veaga aquí y se informará mejor pues todo cuanto ha denunciado en ese periódico es falso y siendo «Justicia» no lo ha demostrado en esta ocasión, pues nos dirigimos al señor director, para que hiciera pública la verdad de lo ocurrido y no nosa a atenido.

No oren los lectores, que este artículo va dirigido por cuatro buenas señadas al comité del beaterio, somos todas, que protestamos de la forma tan grosera con que se trata a la «hermanita toda humildad» y quizás... quizás, ese duendeillo haya recibido algunos beneficios de estas hermanitas, las que tanto ultraja ahora y de esa manera les paga los beneficios recibidos, el pobre ha creído poner una pica en Flandes, es cuanto se dé a conocer le daremos un buen apretón de manos que ya se lo merece y que no tenga tanto miedo en ocultar su nombre pues cuando se oculta algún delito tendrá.

Las manchas de sangre que según dice el periódico «Justicia» llevaba en la bata cuando del rostro no es cierto, pues el disgusto ocurrió a las dos y estuvo toda la tarde entre nosotros y no advertimos sangre alguna, pues hasta las seis y media que se marchó tuvimos tiempo de observarlo, pues aunque en esta casa por desgracia hay algunos ciegos no somos todas, y no sería el disgusto tan grande que causó, arrojó su cama para acostarse, miró el reloj y viendo que era tarde se marchó, ¡vaya bendición Dios! ¡qué mala semilla ha dejado!

Rosario Rosco.—Juana Paredes.—Josefa González.—Ana Candel.—Asunción Ros.—Rivira Valiente.—Tomasa Moscada.

## Ninguna Casa

en artículo de escritorio, Despachos completos como

CASA U